

Anuncios en cuar- ta plana, 5 céntimos d epeseta la línea. Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados, á pre- cios convencionales. Los originales no se devuelven.

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACION DE "LA CRONICA"

En Badajoz, un mes 1'25 pesetas.—En pro- vincias, trimestre, 5U ídem.—Extranjero, trimestre, 6 ídem. La correspondencia se dirigirá al admini- strador. No se publica los domingos.

Badajoz.—Año LVIII.—Núm. 11.222

Redacción y Administración: Arco-Agüero, 18

Sábado 27 de Enero de 1912

ESTÁN VERDES

Maura fué á palacio á celebrar con el rey una conferencia que duró siete cuar- tos de hora, y en ella, de ser cierta la versión que recogimos en el número de ayer, el mallorquín habló á don Alfon- so de lo que el partido conservador con- sideraba como una dificultad en el or- den económico; lo cual equiválala á decir: Si mi partido, señor, no viene ahora al mando, á fin de que sea posible hacer las elecciones en Abril ó Mayo, para reunir las Cortes en Junio y presentar entonces los presupuestos para 1913, los liberales tendrán que seguir en el poder un año más.

No garantizamos que sea exacta la ver- sión á que nos hemos referido; pero es indudable que con la celebración de aque- lla larga conferencia, coincidió la noticia de haber dimitido el Gobierno, agregán- dose que por causa de la fiesta onomásti- ca del rey, la crisis no se plantearía ofi- cialmente hasta el día 24. Los conserva- dores mostrábase alborozados; los repre- sentantes en Cortes y los corresponsales de los periódicos telegrafiaron á provin- cias, hablando de la crisis é indicando los nombres de los que serían ministros con el Sr. Maura, y hasta se habló en el salón de conferencias del Congreso, de los futu- ros directores generales y de los futuros gobernadores civiles.

Aquí, en Badajoz, todo el mundo—in- cluso las autoridades—consideraba ya co- mo cosa hecha la entrada de Maura y de la Cierva; los conservadores reventaban de gozo, hablando del asunto, y su órga- no en la prensa escribió un artículo en- viando una afectuosa despedida al gober- nador civil y al alcalde...

PAQUE

La noticia de que Maura, con el indis- pensable La Cierva, volvía al poder, pro- dujo en Madrid el efecto que era de espe- rar; pues no se han olvidado las cruel- dades cometidas por el último Gabinete conservador y que horroizaron á toda Europa. Se reunió la minoría conjuncio- nista, se reunió la minoría radical, y acordaron ambas acuerdos trascendentales, figurando entre ellos el de promover una huelga con carácter general, si al fin Maura era el encargado de formar Gabinete.

Y sucedió lo que tenía que suceder: que la crisis—que según ha dicho Cana- lejas en el Congreso, sin que haya con- venido á nadie, fué un fábulas—no llegó á plantearse.

¿Qué es lo que se procuraba con ese conato de crisis? ¿Tantear la opinión res- pecto á la entrada en el poder, de Maura y de la Cierva? Pues ya se ha visto el re- sultado; que aun cuando Canalejas faltó á sus compromisos, el país, indignado ante el anuncio de que volverían á man- dar aquellos dos hombres que han tenido el privilegio de hacerse odiosos por sus crueldades, ha dicho á Maura y á la Cierva: Están verdes.

Es preciso que eso mismo les diga siem- pre que se anuncie la posibilidad de que vuelvan á regir los destinos del país; es preciso que la agitación de ahora, con motivo de la crisis abortada, se repita en casos análogos.

Hay que conservar perenne el recuerdo de sucesos luctuosos; hay que tener en cuenta que si Maura fuese otra vez pre- sidente del Consejo de ministros, con- fiando á la Cierva la cartera de Goberna- ción, se vería obligado, cual indica *El País*, á suspender las garantías consti- tucionales, porque, seguramente, surgirían graves conflictos y vendría una re- presión tan sangrienta como la de 1909, que indignaría á todos los países cultos.

MADRID AL DIA

(IMPRESIONES)

25 de Enero.

Mientras el mundo de la política nave- ga, completamente desorientado, por el piélago inmenso del vacío, el mundo de la paz gira en el infinito azul con pausa- dos y regulares movimientos.

Es opinión de un amigo mío, cándido optimista, que por fin se concertarán am- bos mundos y marcharán armónicamen- te. Yo me he prohibido á mi propio entrar en las políticas esferas, pero a la van las razones en que se funda mi amigo para opinar como lo hace—y quizás no se equivoque, pues todo es posible—según van las cosas en este ilógico país.

Ve á Maura y Canalejas confraternizan- do; oye que estos dos señores declaran á una la irrealidad de la última crisis—¿crisis? No, un sueño, un verdadero sue- ño—; admira á Francos en la Alcaldía presidencia y á Barroso en Gobernación; sabe que se ha encontrado una fórmula entre militares y paisanos para zanjar la cuestión de los suplicatorios, que Barral habla pero no aprieta; que el obispo de Jaca sigue siendo el único procurador parlamentario de la guardia civil; que Polo y Peyrolón ha sido atendido en su rue- go sobre ampliación de fecha para reden- ción metálica militar antes de exponerlo en la Cámara alta, lo cual es el colmo de la complacencia; y, por último, no ignora que los representantes republicanos pida- al gobierno el indulto de todos los pre- sos por delitos de opinión.

Esto, singularmente, la postrera deman- da, siempre hablando por mi boca el ami- go, viene á ser una serie de transigencias mútuas que asegurarán la vida del actual gabinete, y con esa vida la paz y la felici- dad de todos los partidos políticos es- pañoles. No es posible, al decir de mi amigo, el cándido optimista, que median- do tantas tomas y dadas, venga una tras- puesta y se lo lleve todo el diablo. El in- dulto de los siete quitó muchas energías á los hombres de acción. Y estos otros in- dultos, con las demás bicocas consig- nadas arriba, darán al traste con las re- pugnantisimas agallas que les quedan. Y so- bre todo, Canalejas está resuelto á cum- plir su programa. ¿Cómo reñir así?

Madrid es tan cándido y tan optimista cual mi bondadoso amigo. Madrid se di- vierte. Madrid elegante aplaude en el Real á Titta Rufo, el divo de moda; en el Espa- ñol saluda á un autor nuevo, D. Juan Ar- zadun, que ha estrenado con éxito satis- factorio «Fin de condena», y no hay alu- sión á los escritores encarcelados. Ya está preparándose idealmente para asistir á las diversiones del Buen Retiro, donde se inaugurará un teatro con destino á la gran familia municipal. Y mientras llegan esas diversiones, se distrae viendo al ilustre príncipe de Mónaco, el «amateur» de las cavernas con estalactitas. Mañana, al te- atro Eslava: solemnidad de nuestra Aso- ciación, con opereta y películas.

Madrid juega á la pelota y pasa el tiem- po en las Salas de lo criminal, contem- plando el desfile de procesados y testigos; Madrid está esperando la botadura del «España», primer barco de la escuadra que tantísima guerra nos dió en su gé- nesis administrativa. Madrid reñía por emo- ciones violentas. Es demasiada paz y es demasiada tranquilidad las que Madrid disfruta desde el aborto de la última cri- sis.

Y Madrid necesita aplaudir ó vituperar algo profundamente político. Verdad es que ahora se halla más en disposición de aplaudir que de vituperar, pues se ha vuelto optimista.

Recuerdo, á este propósito, á cierto se- villano cuyo sobrenombre era «Peluquín», el cual aplaudía ruidosa y persistentem- ente, hasta lo insoportable, á D. Alfon- so XII cuando el malogrado monarca

acababa de casarse y paseaba con su es- posa por la ciudad del Guadalquivir. —¿Qué manera de molestar! Hombre, no es para tanto!—dijeronle algunos es- pectadores. Y él respondió: —Anda! Pues si me hubieran oido ustedes cuando vino la República... Tres meses me duró la ronquera! Esto de aho- ra no es nada...

¿Por qué no tener fe en la vida, en la humanidad? Un trabajo sordo la sacude y la impulsa. Pues bien, ese trabajo no puede ser más que un ensanchamiento del ser, una toma de posesión más vasta del mundo.

PACOTILLAS

El diputado por Málaga, señor Armasa, ha renunciado el acta de diputado de aquel distrito para desempeñar el cargo de concejal de su pueblo.

Rasgo de modestia digno de ser imi- tado.

Si todos se conocieran á sí mismos, co- mo el Sr. Armasa, tendría este no pocos imitadores.

Como, por ejemplo, don Juan Lacierva, que se hubiera conformado con ser, á per- petuidad, síndico del Ayuntamiento de Mula, único papel á que era acreedor por la rusticidad de su genio.

Que es un genio de la misma forma de tejido que la de su famoso pantalón.

A cuadros.

En South-Neward, Nueva York, se ha casado un carcamal multimillonario, que cuenta la temprana edad de setenta y cuatro otoños con una prima de Tafi, de dieciocho primaveras, que es una preciosidad.

Para convencer el novio á todos, de que aun está vigoroso y agil, hizo, antes de principio dar la ceremonia, difíciles ejercicios de can-can, ju-jutsu, boxeo y otros de gimnasia y cakeval.

No hizo nada en el trapecio, que es sin duda lo que más había de convencer á todos de ser capaz de lucirse en equilibrios, sin hacer planchas, pues las planchas en el matrimonio son de un efecto fatal.

Telegrafían de Sevilla que en la iglesia de San Roque cuestionaron el sacristán, Tomás Manzano; y el padre del acólito, Francisco Simón.

De la reyerta resultó el sacristán con una gravísima herida en la cabeza, cau- sada con un cirio.

Para hacerle tanto mal, que le causara martirio, no sería un simple cirio; sería un cirio Pascual.

Refieren de París que en la Gran Opera, por piques con la Empresa, todas las bailarinas, que son muchas, se han declarado en huelga.

Iba á cantarse un acto que principia con una danza helénica, y se negó aquel cuerpo coreográfico á bajar á la escena.

Fué necesario suprimir el baile y, claro, hubo protestas, porque las pantorrillas ornan mucho á las óperas serias.

Hasta en el hemiciclo del Congreso de gran efecto fuera que, tras de los discursos de Barroso, bailaran bayaderas, aunque claro es que el riesgo se corría de que un día dijeran,

deklarándose en huelga.—No bailamos, ¡que baile Canalejas!

El turno del pueblo

Los labradores y braceros del campo, los menestrales, obreros de la industria y proletarios, que son en España más de 17 millones y medio, han pagado con ríos de sangre, de oro, en cien años de guerra, la civilización que disfruta el medio mil- llón restante, sus libertades políticas, su derecho de administración, su inviolabili- dad del domicilio, su seguridad personal, su libertad religiosa, su libertad de im- prenta, su desamortización, sus comodi- dades, su Prensa diaria, sus teatros, sus ferrocarriles, su Administración pública, su Parlamento: todo eso que á la masa de la nación no le ha servido de nada, por- que el pueblo no sabe ó no puede leer, no se reúne ni se asocia, no imprime, no via- ja, no le hostiga la duda religiosa, no compra ni usurpa haciendas al Estado, no conoce oficinas ni Tribunales, sino en fi- gura de instrumentos de la opinión caeci- quil incontrastable...

Y, sin embargo, esa minoría de ilustra- dos y de pudientes, clase gobernante, no se ha creído obligada á corresponder á tantos cruentos sacrificios con uno solo, dejando alguna vez de gobernar para sí, gobernando un día siquiera para los hu- mildes, para la mayoría, para el país.

¡Aparecerá ya hora de que le llegue su turno al pueblo!

JOAQUIN COSTA

El ferrocarril estratégico de Badajoz á Fregenal

Las noticias que pocos días ha publicó el *Nuevo Diario* acerca de aquel ferro- carril, de tanto interés para la provincia, coinciden con las que nosotros tenemos.

El proyecto formado por el reputado ingeniero de caminos D. Ramón Sánchez Moreno, á costa de grandes sacrificios pecuniarios por parte de éste, fué presen- tado en el ministerio de Fomento el 30 de Diciembre último, por el referido Sr. Sán- chez, quien con tal fin marchó á la corte, según anunciamos oportunamente; y es de creer que muy pronto harán las com- probaciones que la ley exige, los ingenie- ros que designe la Superioridad.

El informe que éstos emitan será, de seguro, favorable al proyecto, del cual hemos oído hacer grandes elogios á per- sonas que lo examinaron y tienen com- petencia en esta clase de asuntos. Por lo tanto, debemos abrigar la esperanza de que no transcurrirá mucho tiempo sin que se llenen todos los trámites regla- mentarios.

Según noticias, son varias las empre- sas que se disputan la adquisición del proyecto del Sr. Sánchez Moreno, y por consiguiente, no cabe abrigar el temor de que, anunciada la subasta para realizar las obras, quede desierta por falta de li- citadores.

De lamentar es que esas obras no se realicen con capitales extremeños, pero como las gestiones hechas para reunirlos en cantidad suficiente no han ofrecido re- sultado satisfactorio, hay que resignarse á que la empresa no revista, como el Sr. Sánchez Moreno deseaba, carácter re- gional.

Al hacer públicas las gratas impresio- nes que tenemos acerca del mencionado ferrocarril, consideramos como deber im- prescindible enviar un aplauso á nues- tro amigo el Sr. Sánchez Moreno, por haber cumplido las promesas que hizo, de formar el proyecto correspondiente, sin exigir á los pueblos los desembolsos que pedían otras personalidades.

Un acuerdo trascendentalísimo del Ayuntamiento carlo-albarrano-lopista.-- Habrá fajines.

Los diputados provinciales tienen derecho a usar un fajín azul bordado en plata; pero son muy pocos los que lo usan. Nosotros lo hemos visto lucir únicamente a dos que residen en la capital y a un exdiputado que vive en la misma y siente gran afición por el arte de Montes.

Desde que hace algunos años se le ocurrió a uno de los diputados aludidos adornar su cintura con el fajín, acariciaron algunos concejales pacenses la idea de lucir un distintivo análogo. Había quien se figuraba que al verlo con él, los soldados que encontrarse en la calle, creerían que tenían delante algún jefe militar vestido de paisano, y haríanle el correspondiente saludo. Hay gentes que dan gran importancia a estas cosas.

Tiempo ha, un ex edil, que milita entre los liberales full, llevó al salón de conferencias del Ayuntamiento, donde estaban reunidos otros concejales, un fajín azul bordado en plata, para ver si parecía oportuno formular una proposición con el fin de que el Ayuntamiento adquiriese 28 fajines iguales. El precio de cada uno era el de 50 pesetas, y no 23 como por error material se expresó en LA REGIÓN de ayer.

Los concejales republicanos objetaron que teniendo que cubrir muchas atenciones el Ayuntamiento, no aprobaban el que se hiciese un gasto de 1.400 pesetas en adquirir los 28 fajines; que los concejales podían llevar como distintivo, a los actos oficiales el que venían usando desde muchos años atrás; pero que si algún edil quería adquirirlo por su cuenta, podía hacerlo. Este criterio pareció razonable y la proposición no se llegó a presentar.

Cuando leímos anteanoche la papéleta de citación para el cabildo que debía celebrarse ayer el Ayuntamiento, figurando en ella una proposición del Sr. Cortés sobre distintivos para los concejales, sospechamos, y así hubimos de exponerlo en nuestro último número, que el distintivo sería el fajín azul bordado en plata. Y estábamos en lo cierto, según podrán ver los lectores en la reseña que publicamos en otro lugar, del mencionado cabildo.

La proposición revela que el Sr. Cortés es un hombre muy previsor. Por virtud del nuevo censo de población, tal vez el Ayuntamiento constará de 30 concejales en vez de 28. Y figúrense ustedes el conflicto que surgiría, si, aumentada la Corporación con dos concejales, no hubiese preparados, ó en reserva, para entregarlos a éstos, dos fajines! Afortunadamente, y gracias al Sr. Cortés que propuso se adquirieran 30 fajines, no habrá tal conflicto.

El acuerdo tomado ayer por el Ayuntamiento, es trascendentalísimo. El presupuesto de 1911, en cuyo año imperaron los carlo-albarrano-lopistas, se liquidará con un déficit de muchos miles de pesetas (y no es mayor, porque en el mes de Enero de 1911 recaudó la Corporación municipal por derechos de consumos y por causa de los aforos, más de 100.000 pesetas); se ha dado, y seguirá dándose, el caso de que el alcalde tarde seis u ocho meses en pagar cuentas de dos ó tres duros; las mejoras anunciadas por los concejales del trust no se realizarán por falta de dinero; pero en cambio los concejales tendrán fajines que costarán 1.500 pesetas y podrán lucirlos en los actos oficiales.

Claro es que, hoy por hoy, podrían pasar con el distintivo que han venido usando durante mucho tiempo (una especie de medalla pendiente de una cinta gualda y roja que se ponían al cuello, y era suficiente distintivo para darse a conocer como tales ediles; pero a los del trust les parece cursi, y por eso lo desdennan.

Habrán pues fajines para los concejales. ¡Y poquito tono que se darán con ellos! ¡Ah! El del alcalde estará bordado en oro. Cuando se lo ponga D. José, dirá muy ufano: estoy deslumbrador; ninguno de mis antecesores llegó a lucir esto. ¿Habrá, pues, quien dude que entre ellos y yo existe gran diferencia?

Local y Regional

En el Ayuntamiento

La sesión de ayer la presidió el Alcalde D. José Galache, concurriendo los concejales Sres. Barriga, Cánovas, Tamayo, Izquierdo, Lledó, Alba, Martínez de la Riva, Blanco, Belenguer, Cortés y los tres resucitados.

Se lee y aprueba el acta de la anterior. Se declara definitiva la lista de electores de compromisarios para senadores.

Se lee una instancia, que suscriben los vecinos de la calle de Melchor de Eyora, pidiendo que, en vista del escaso número de lámparas del alumbrado público que hay en dicha calle y de la pésima luz que las mismas proyectan, se establezcan dos lámparas más de las que actualmente existen. Así se acuerda, sin discusión.

Se lee un informe de la Comisión de Propios, accediendo a la cesión que a favor de doña Ana Castilla hace D. Florencio Garrote, de un nicho de su propiedad.

El Sr. Martínez de la Riva no se muestra conforme con lo que propone la Comisión, de que el arbitrio correspondiente se cobre según lo establecido en el presupuesto de 1911, sino con arreglo al del año actual, toda vez que el asunto no ha sido hasta ahora resuelto por la citada Comisión.

El Sr. Blanco defiende el dictamen de la Comisión. Dice que aun cuando no pertenece a la misma, lo considera justo; porque ésta, al resolver el asunto, ha tenido en cuenta que la instancia interesando la cesión fué presentada el día 24 del pasado mes de Diciembre.

El Sr. Martínez de la Riva vuelve a hacer uso de la palabra para rectificar. Al dirigirse al Sr. Blanco, dice: «Perdone el Sr. Vázquez... La equivocación causa la hilaridad de todos los presentes. Insiste en sus manifestaciones y pide que informe en el asunto el señor Contador.

Este comparece y emplea los mismos razonamientos que el Sr. Blanco para demostrar que no es justo que se cobre el arbitrio conforme al presupuesto corriente, pues éste no tenía ni carácter legal cuando se presentó la instancia solicitando la cesión.

El Sr. Martínez de la Riva vuelve a hacer uso de la palabra, y dice que no obstante la competencia que él reconoce en el Sr. Álvarez, opina que debe exigirse el arbitrio en la forma por él indicada.

Rectifica el Contador y se aprueba el informe.

A continuación se aprueban otras cesiones de nichos, acordándose también que el arbitrio se cobre con arreglo al presupuesto de 1911.

D. Manuel Parraverde y D. José Antonio Ortiz solicitan, y así queda acordado, que se les elimine de la matrícula de carruajes de lujo.

Se aprueban, favorablemente informados, varios expedientes de lactancia y de inclusión en el padrón de vecinos pobres.

Se aprueban varios informes de la Comisión de Ornato, concediendo permisos para hacer obras en casas de su propiedad, a D. Lorenzo Carretero, D. Antonio Vara Galán y D. Eulogio López Gamero.

Se aprueban informes eliminando del pago de patentes por la venta de vinos al por menor a Francisco Suarez, a Manuel Velasco y Vicente Saucedo. A éste último se le cobrará solamente el primero y segundo trimestre de 1911.

Se aprueba otro informe de la Comisión de Hacienda desestimando la instancia de Silverio Zamora, que pide quedar exento del pago de referida patente, porque el Recaudador de arbitrios informa que, contra lo que dice el interesado, resulta que vende vinos al por menor.

Se acuerda que los señores que desempeñen actualmente los cargos de Administrador de la plaza mercado y la recaudación de arbitrios, constituyan fianza, en igual forma y condiciones que los que desempeñaron anteriormente aquellos destinos.

Se acuerda satisfacer por dozavos partes y mensualmente las gratificaciones concedidas a los señores que desempeñan los cargos de arquitecto y auxiliar de la oficina de Obras públicas.

Se lee una proposición del Sr. Cortés para que el Ayuntamiento acuerde adquirir fajines para que, como insignias del cargo, los luzcan los concejales en los actos oficiales. Los fajines deberán ser bordados en oro, plata y seda menos uno, el del Alcalde, que será sólo en oro.

El Sr. Cortés apoya la proposición, encareciendo la necesidad de que los señores concejales vayan a los actos públicos provistos de insignias, para que no se repitan hechos como el que relata, acaecido con motivo del centenario de Menacho.

La proposición es aprobada sin debate.

El Ayuntamiento acuerda adquirir 50 papel-tas de la rifa de la muñeca que ha sido donada por la reina D.ª Victoria a los niños del Hospicio.

Se acuerda que el Ayuntamiento subvencione con 50 pesetas mensuales a la institución benéfica escolar, para el alquiler de un local donde se instalen las cantinas escolares.

El Sr. Lledó pregunta al Alcalde si ya se ha llevado a cabo la liquidación de cuentas del funcionario que desempeñó últimamente el cargo de recaudador de arbitrios.

El Alcalde dice que ya se está realizando ese trabajo en contaduría.

A propuesta de la presidencia, se acuerda que conste el sentimiento de la corporación por el fallecimiento de una hermana del concejal Sr. Arroyo, y que una comisión dé el pésame a dicho concejal.

El Sr. Cortés habla de la necesidad de que se dote de material a las oficinas municipales y que se realicen algunas obras en el despacho del Secretario.

Y se levanta la sesión, siendo las doce y media.

PLAZA DE TOROS DE BADAJOZ

Se subarrienda por las temporadas taurinas de 1912, 1913 y 1914.

Para tratar, con D. Domingo Olgado, Prim. 7. Badajoz.

Nos parece bien

Noticiero Extremeño invitó, hace algunos días, a las agrupaciones agrarias de la provincia, a fin de solicitar para el director de la Sucursal del Banco, D. Tomás Marín, la cruz del Mérito agrícola.

Como en nuestro país se ha prodigado tanto la concesión de cruces, son ya innumerables los españoles que las ostentan—muchos de ellos sin haber contraído mérito alguno para que se las otorgasen—y por eso, precisamente, son menos estimadas que en *in illo tempore*; pero es innegable que el Sr. Marín tiene títulos sobrados para que el Gobierno premie los grandes servicios que aquél ha prestado a la Agricultura extremeña, dándole la cruz que indica el Noticiero.

Las agrupaciones agrarias de la provincia cumplirán, pues, los deberes que la gratitud impone, atendiendo la excitación de Noticiero Extremeño y practicando con tal fin las gestiones necesarias.

El Gobierno, seguramente, las acogerá bien y no tendrá reparo alguno en conceder al Sr. Marín la cruz del Mérito agrícola.

Pocas personas podrán ostentarlas con tan justos títulos como el director de la Sucursal, en Badajoz, del Banco de España.

Café de "La Estrella,"

CONCIERTOS PARA HOY.

Por la tarde, a las dos y media:

- 1.ª Overtura.
2.ª «La verbena de la Paloma», Fantasía.
3.ª «La alegría del batallón», Canción de Tajuña.

Por la noche, a las nueve:

- 1.ª Preludio sinfónico.
2.ª «Cavallería rusticana», Selección.
3.ª «Carmen», Fantasía.
4.ª «Serenata morisca».

Café Mercantil

Programa para el Sábado 27

Ultimos dias

PRIMERA PARTE

- 1.ª «La gracia de Dios», paso doble.—Roig.
2.ª «Faustos», vales y coro.—Gounod.
3.ª «La corte de Faraón», fantasía.—Lledó.

SEGUNDA PARTE

- 1.ª «Fusión», vals lento.
2.ª «Poeta y aldeano», overtura.—Suppé.
3.ª «La alegría del batallón», guejiras.—Serrano.

TERCERA PARTE

- 1.ª «Rosita», polka. Solo de guitarra.—Tárrega.

- 2.ª Jota aragonesa. Variaciones de guitarra.—Tárrega.
3.ª «La D.ª Inés», jota.—Bretón.
4.ª «La alegría de la huerta», paso doble.—Chueca.

Hierro y Sangre

Morir por la Patria es magnífico y caer en el campo de batalla, la mirada ardiente, la expresión de desdén en los labios es el atributo de los valientes. Pero para esto es menester ser fuerte y poseer un sangre generosa, cuyo hierro sature los globulos compactos. Hierro y Sangre podría ser la divisa de ese maravilloso Hierro Bravais, cuya composición magistral sigue causando todavía la admiración de todos los médicos del mundo entero.

Dió a luz un niño muerto la esposa de nuestro amigo D. Luis Bardají. El estado de la parturienta es satisfactorio, lo cual celebramos.

Ha fallecido el comandante retirado don Gonzalo Diaz Gata.

A su esposa y a sus hijos damos el pésame por la irreparable pérdida que acaban de sufrir.

LAS REDENCIONES A METALICO

El plazo para efectuarlas se ha prorrogado hasta el 31 del actual.

Nuestro amigo D. Manuel Rabanal Sánchez, representante en esta provincia de la importante Sociedad anónima «Cros», domiciliada en Barcelona y que se dedica a la venta de abonos, ha tenido la atención de remitirnos un ejemplar del almanaque anuncio de dicha Sociedad para el corriente año.

Damos las gracias al Sr. Rabanal por su atención.

Es verdaderamente extraño que ni los serenos del Comercio ni los del Municipio se aperciesen de que se intentó forzar con una palanqueta, según indicamos ayer, una de las puertas del establecimiento de calzado de D. Angel de la Oliva.

A juzgar por los vestigios que de aquella operación presentaba dicha puerta, el ladrón ó los ladrones emplearon algunos minutos en su labor.

BODAS

Nadie será feliz en su vida de matrimonio si no compra los dulces en la gran confitería La Cubana.

Cajas modernas para regalos de bodas y bautizos.

Se remiten a toda España, debidamente envasados.

Sebastian Nicolás

BADAJOZ

Servicio telegráfico

Madrid 27 (1.ª 25).

En el Congreso

En esta Cámara continuó ayer el debate político comenzado hace días.

Hizo uso de la palabra el diputado republicano D. Melquiades Álvarez.

Negó una vez más que fuera a ser agresivo, ni mucho menos a hacer un discurso de ataques personales al Sr. Canalejas.

Trata de la última crisis, diciendo que después de esa crisis, es imposible que surjan otras en peores condiciones.

Hace historia de las promesas que Canalejas hizo desde la oposición y cómo ha correspondido desde el poder a las esperanzas que el país tenía cifradas en él, para demostrar que los liberales han abdicado de sus ideas, ó es incompatible la democracia y el Trono.

Compara las ideas que tenía Canalejas acerca del socialismo cuando mitineaba y las que actualmente sustenta desde la presidencia del Consejo.

Dice que es inexacto que las pasadas huelgas tuvieran el carácter revolucionario que cree el Sr. Canalejas. En cuanto a que los republicanos estuvieron complicado en esos movimientos revolucionarios que siempre tiene en los labios el jefe del Gobierno, es completamente inexacto, pues los republicanos lo que hicieron fué ayudar al Gobierno a pacificar los espíritus.

Habla de la suspensión de garantías, relatando las tropelías que se cometieron, que fueron mucho mayores que las realizadas por los mauristas en 1909.

Dice que el Gobierno no tuvo inconveniente en someterse servilmente á los militares.

Tiene palabras duras para la mayoría. Cree que el Gobierno debe abandonar el poder por el fracaso tan enorme que ha sufrido.

Arremete luego contra el ministro de la Guerra, y dice que con sus viajes á Melilla y sus operaciones definitivas, no ha conseguido otra cosa que poner en ridículo á nuestro ejército ante las demás naciones.

Le contestó Canalejas, y todos han reconocido que no pudo sincerarse de ninguna de las abrumadoras acusaciones que le ha hecho el elocuente diputado republicano.

Rectificó después D. Melquiades. Hace historia del famoso bloque de las izquierdas, en que él actuó como figura más saliente, pero dice que él y el país se han convencido de que dentro de la Monarquía no cabe el programa del bloque, y que por lo tanto se une á los socialistas con el fin de derribar al régimen.

Comentarios

En los círculos políticos, y en todas partes, se comenta favorablemente el discurso pronunciado ayer por el insigne tribuno D. Melquiades Alvarez, al terciar en el debate político.

El elocuente orador estuvo felicísimo, combatiendo la política reaccionaria de este Gobierno liberal democrata.

Libros y Revistas

Sol y sombra

El número 825 de este semanario, es interesantísimo. He aquí el sumario:

Las víctimas del toro: Montes.—Historia y toros: Un toro que pedía limosna, por Don Plácido.—La boda de Camará.—Zaragoza: Faenas de invierno. Una tonta.—Entrenamiento, por M. Velilla.—Información de las corridas celebradas en Bilbao, México, Guadalajara (México) y Caracas.—Estafeta taurina.—Bufete taurino.

Encierra tan notable número un magnífico retrato del crítico taurino D. Eduardo Muñoz (N. N.)

Portafolio fotográfico de España

De esta hermosa publicación, confeccionada en los talleres de la casa editorial de Alberto Martín, de Barcelona, se ha publicado el cuaderno 7, correspondiente á Vitoria, el cual trae impreso un mapa á varias tintas, la descripción de las provincias de Alava y de Vitoria, con el nomenclator de la misma y dieciséis fotografías de la capital, entre las cuales citaremos la calle de la Estación, Paseo del Prado, Plaza de Bilbao, Convento de las Salesas, Paseo de la Florida, Plaza Nueva, etc.

El cuaderno 8 corresponde á Palencia, que asimismo consta del mapa, descripción, nomenclator y dieciséis interesantes vistas fotográficas.

Estos cuadernos se venden al precio de 50 céntimos y se hallan en todas las librerías.

Alrededor del Mundo publica esta semana, entre otros, los siguientes artículos, en su mayoría profusamente ilustrados:

Alrededor del Mundo.—Cheques infalsificables.—El Kuatsu japonés.—Postales de todas partes.—Una fiera que no es fiera.—Una catedral astronómica.—La producción de películas del cine.—Las grandes colecciones filatélicas.—Viveros de gatos y ratas.—Contra los accidentes de caza.—Los pendientes y su leyenda.—

La jornada de una belleza.—Los «entrenes» franceses.—Genio y locura.—Plumas de tántalo.—La ciudad roja.—Una ciudad monstruo.—Los fosfatos, panacea de nuestra época.—La mayor enemiga del tabaco.—Una isla de aves del paraíso.—La vacuna por quemadura.—Un pendiente extraño.—El frío industrial en las minas.

Además contiene las acostumbradas secciones de Averiguador universal, De utilidad y recreo, Recetas, Problemas, y un pliego encuadernable de la interesantísima novela El jarrón de bronce.

2.50 pesetas suscripción trimestre. Administración Caños, 4, Madrid.

Enfermos del pecho

Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, raquitismo, napeptencia, enfermedades consuntivas se curan con la Solución Benedicto de glicero fosfato de cal con creosotal, la preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales.

Frasco, 2.50 en farmacias, y en la del autor, Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid.

MERENDERO

Para bodas, fiestas de campo, etc., se rrienda, con y sin servicio, comedor espacioso y cocina, en el Merendero de L. Sampérez, frente al Vivero.

Avisando con anticipación, se preparan meriendas.

También á precios económicos, se reciben, por teléfono, encargos para la confección de coronas y ramos de flores naturales.

AVISO URGENTE

Toda persona que disponga de algún tiempo y quiera aprovecharlo en una industria universal, muy lucrativa y al alcance de todos, puede dirigirse á J. P. calle del Pino, 16, segundo, Barcelona, y recibirá instrucciones. (Se replica el sello para la contestación.)

Forman

contra los constipados nasales caja 75 cents.

De venta en Farmacias. Precio de la caja de algodón FORMAN 0.75 pesetas.

LA PARISIEN GRAN BAZAR DE CALZADO

Manuel Pizarro Terrón

Lo hay de todas clases y precios

San Juan, 8.-BADAJOZ

A TODOS los que padecen de granos ojos, de acné, de forúnculos, de abscesos, de llagas supurantes; en una palabra, de enfermedades en que exista supuración, aconsejamos vivamente el uso de la Levadura de Coirre (Levadura seca de cerveza), con la cual obtendrán una curación radical.

Esta especialidad, tan apreciada de los médicos, se encuentra en todas las buenas farmacias del mundo entero.

Exíjase la verdadera marca de fábrica de COIRRE (Paris).

VIDES AMERICANAS

Las vende en Vilafranca de los Barros, José del Rabal, farmacéutico.

Badajoz.—Tip. e. L. «Minerva Extremeña».

HOTEL GALEA

MONZ TORRERO, 22 (antes Gobernador)

Este nuevo hotel, montada á la moderna, cuenta con amplias habitaciones y magnífico comedor.

Es el preferido por los viajeros. Coche á la estación.

Advertisement for Antonio Gutierrez, a blacksmith and ironworker. It features an illustration of a large industrial machine, possibly a steam engine or a pump. The text describes his services, including working on large-scale ironwork, and provides his address in Badajoz.

Advertisement for Hernan Sanz y Saavedra, a perfumery and haberdashery store. It lists various products like perfumes, brushes, and umbrellas, and mentions that the store is the successor to Pedro Lázaro. The address is given as San Juan, 19 in Badajoz.

Advertisement for Antonio Covarsi, an arms and ammunition dealer. It features a detailed illustration of a revolver. The text lists his address in Badajoz, his role as a customs agent, and the types of weapons he sells, including foreign and Spanish rifles and pistols. It also mentions a library of books on hunting and shooting.

Advertisement for the Academia Politecnica in Badajoz. It describes the school's facilities, including a modern building with hygienic conditions and a competent professor. It lists the courses offered, such as primary and secondary education, and special courses for military engineers and architects. The school is located at Montesino numbers 27 and 29.



**No bebas más,
este vicio no es más que
nuestra ruina.**

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad. Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante. **MUESTRA GRATUITA.** Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escribe hoy COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta á uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente á COZA POWDER CO. 76 Wardour Street, Londres. Depósitos: En Badajoz: Farmacia del Globo, de Vicente Domingo Sanchis, calle San Juan, 31.—Farmacia de Valeriano

Casado Gallego, Plaza San Andrés, 24.
En Almodralejo: Farmacia de B. Flores Mogollo, Real, 5.—Farmacia de Francisco Blanco.
En Calamonte: Farmacia de César Marillo de la Cueva, calle Nueva, 30.
En Jerez de los Caballeros: Farmacia de Eduardo Marín Martínez, Vasco-Núñez, 14.
En Olivenza: Farmacia de Carlos Gómez González.
En Navalmoral de Pela: Farmacia de Vicente Delgado.

PASTILLAS

DEL

Dr. RICHARDS

Para el estómago

**Dos después de cada comida,
Conservan la salud,
Prolongan la vida.**

Pídase un frasco de muestra gratis á
Dr. Richards Dyspepsia Tablet Association
BOX 226 NEW YORK, U.S.A.

SÍFILIS

VENÉREO

ANEMIA

Los Confitos Emerin dan á las vías genito-uritarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas, quitando y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, Prostatitis, Uretritis, Cistitis, Catarros de la vejiga, Cálculos, Incontinencia de orina, Flujo blanco de las mujeres, Bienorragia (gota militar), etc. Una caja de Confitos Emerin con la debida instrucción, 4'50 ptas. El Roob depurativo Emerin, inmejorable reconstituyente antisifilítico refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias. Impotencia, dolores de los huesos, Adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, polluciones, espermatorea, herpetismo, albuminuria, escrófula, linfatismo, raquitismo, linfadenoma, esterilidad, neurastenia, etc., etc. Un frasco de Roob depurativo Emerin con la debida instrucción, 3'50 pesetas. El Regenerador de la sangre Emerin es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, cefalalgia, raquitismo, escrófulismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, sofocación digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, aucinación, hinchazón, enema, etc. Un frasco de EMERIN, con la debida instrucción, 7 pesetas.

Dichas enfermedades curadas radicalmente mediante los
MEDICAMENTOS

EMERIN

TRES VIRTUDES:
CONFIANZA
HONRADEZ
SEGURIDAD

Como prueba de esto, la Casa EMERIN devolverá á los enfermos el importe del primer frasco ó caja si no encuentran alivio en el primer día. Para correspondencia y consultas gratuitas, también por cartas, dirigirse: Confulorio EMERIN, Ramba de las Flores, 28, 1.ª, Barcelona, que se recibirá contestación gratis y con toda reserva. De venta en Badajoz, Farmacia de D. Vicente Domingo Sanchis, San Juan 31.

Docks Avícolas de France

En toda España es ya conocido el asombroso resultado del **ALIMENTO ACELERADOR** de la postura de las gallinas. Todos los que tienen aves y quieren cojer diariamente abundancia de huevos en sus gallineros, den á sus gallinas este admirable producto. Y en el invierno, que generalmente no ponen las gallinas, es muy hermoso ver que mientras el vacuno no recoge huevos, nosotros, con el maravilloso invento, llevamos la caza y los vendemos á muy alto precio. Esto es lo que se oye á los que emplean el **ALIMENTO ACELERADOR**. Por qué no hacéis lo propio todos los que tenéis aves? Pedid sin pérdida de momento y vereis pronto el éxito grandioso: Es el período por los visos. Cueste: 3 kilos, 750; 5 kilos, 1150; 10 kilos, 21 pesetas estación Valladolid. Cobre á la estación. El transporte á estaciones lejanas cuesta: 3 kilos, 1 peseta; 5 kilos, 1'65; 10 kilos, 3'30. PEDIDOS, ACOMPAÑANDO IMPORTE, A **LA REVISTA MERCANTIL.-Valladolid**

MATIAS LOPEZ

CHOCOLATES Y DULCES

Probad los exquisitos chocolates de esta casa, reconocidos por todo el mundo como superiores á todos los demás. Sus cafés, dulces y bombones son los preferidos por el público en general. Pedidos en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías de España.

Fábricas: MADRID Y ESCORIAL

DEPÓSITOS

Montera, núm. 25, Madrid.	Ronda San Pedro, 53, Barcelona.
Boteros, núm. 22, Sevilla.	Obrapía, núm. 58, Habana.
Place de la Madeleine, número 21, París.	Uruguay, núm. 81, Montevideo.
Mantás, núm. 62, Lima.	V. Ruiz (Perú), Cerro de Pasco.
Perú, 1.537, Buenos Aires.	J. Quintero y Comp., Santa Cruz de Tenerife.
Emilio Lahesa, Tángar.	La Extremeña, Manila.

Vino de ORTEGA peptona

Premiado con medalla de oro en el IX Congreso internacional de Higiene y Demografía, celebrado en Madrid el año de 1908

LABORATORIO: Farmacia de Ortega, León, núm. 13, Madrid.—Primera y única fabricación en grande escala de las peptonas y sus preparados, por medio del vapor y con todos los aparatos más modernos.

Da tonicidad al estómago, es altamente nutritivo y facilita la digestión; es tan agradable como el mejor postre. Los convalecientes se reponen prontamente tomando el VINO DE PEPTONA, que alimenta, preparándoles para recibir la alimentación ordinaria. Las personas debilitadas por exceso de trabajo necesitan aumentar la nutrición con el VINO DE PEPTONA. Las embarazadas deben emplearlo todo el tiempo que dure el embarazo, para que su naturaleza no se destruya. Las señoras que dan de mamar á sus hijos deben usarlo constantemente, para que aumente la secreción de la leche y ésta sea más nutritiva, y los niños se crien más sanos y robustos. Los niños deben tomar el VINO DE PEPTONA. Los ANÉMICOS deben emplear el vino ferruginoso, que tiene las propiedades del anterior, más la reconstituyente del hierro.

INSTITUTO PROVINCIAL DE VACUNACION

ESTABLECIDO EN ALMENDRALEJO

Premiado con medalla de Oro en la Exposición Regional Extremeña 1892 y pensionado por la Excelentísima Diputación

BAJO LA DIRECCIÓN DEL DOCTOR

Don Emilio Muñoz y Lora